

Ngounié/Département de la Douya-Onoye/Mouila/Croix-Rouge gabonaise/Après la formation en premiers secours Les comités locaux mis face à leurs responsabilités

Félicien NDONGO
Mouila/Gabon

ORGANISÉE par la Croix-Rouge gabonaise, dans le cadre de la planification de ses activités, une formation des moniteurs en premiers secours a eu lieu du 14 au 23 janvier 2019 à Mouila, chef-lieu de la province de la Ngounié.

Ils étaient une dizaine issue des coordinations du Moyen-Ogooué, de l'Ogooué-Ivindo, de la Nyanga et de la Ngounié à prendre part à cette formation. Un regroupement sud-est, explique-t-on, qui obéit plus à un souci d'efficacité, tout en formant une équipe restreinte pour un meilleur suivi des participants.

A l'ouverture comme à la clôture, c'est le coordinateur provincial de la Croix-Rouge Ngounié, Urbain Nguéle, qui en a supervisé les travaux. La formation en elle-même était animée par Serge Koumba et Alixe Alene Mba, tous deux facilitateurs. Elle s'est articulée autour de quatre thématiques : l'anatomie, les méthodes pédagogiques, connaissance du geste technique et les exercices pratiques d'un moniteur. A travers ces modules, les



Photo : Félicien Ndongo



Photo : Félicien Ndongo

Démonstration pratique de la prise en charge d'une victime d'un sinistre. Photo de droite : L'instructrice Alixe Alène Bekale pendant son exposé.

participants ont appris à intégrer les mécanismes des premiers secours. D'où la nécessité pour eux de connaître systématiquement l'anatomie du corps humain qui fait l'objet de manipulation. L'aspect des méthodes pédagogiques a consisté à mieux préparer le futur moniteur à transmettre la formation reçue avec plus de pédagogie participative, afin de mieux intégrer les enseignements. Aussi, la connaissance du geste technique compte-t-elle énormément pour les participants, car tout a été dit et montré pour que les volontaires connaissent et maîtrisent, dans les moindres détails, le geste technique. Le dernier module a été plus pratique que théo-

rique. Notamment, à travers les démonstrations et autres stratégies mises en place pour sauver une vie. A noter qu'au début de toute activité, formateurs et facilitateurs reviennent toujours sur les connaissances générales de la Croix-Rouge : sa présentation, son évolution, son fonctionnement, etc. Ainsi, pendant la formation, des évaluations ont été proposées aux participants. La première, après trois jours d'enseignement afin de jauger le niveau de tout un chacun, du reste trouvé satisfaisant par les instructeurs. Une autre évaluation à mi-parcours a permis aux encadreurs d'apprécier à juste titre la participation régulière « des apprenants », leur capacité de rétention, à mener un débat

par exemple face à une situation. Pour la fin, les délégués des quatre provinces ont reçu des attestations de participation qui certifient qu'ils ont bien intégré les modules et sont prêts à relayer le message dans leurs coordinations et comités respectifs. D'autant que, rappellent les organisateurs, le but de cette formation était de permettre aux comités locaux de disposer de moniteurs en premiers secours, qui auront pour but de multiplier des formations du même genre et renforcer les capacités des volontaires à travers des recyclages. Augmentant ainsi le nombre de volontaires formés dont a besoin l'organisation humanitaire.

Ngounié/Département de la Louétsi-Wano/Lébamba/Structures d'informations et de culture

Un défi pour les futurs élus locaux ?

IMM
Lébamba/Gabon

IL n'y a ni Centre de documentation et d'informations (CDI), ni Centre de lecture et d'animation culturelle (Clac), ni bibliothèque dans la commune de Lébamba.

Le Centre d'accueil des jeunes créé par le Français Jean Trolez en 1966, qui faisait jusque-là office de Centre de lecture et de loisirs, est obsolète. Il est dépourvu d'ouvrages et de tout autre matériel de fonctionnement. Du coup, élèves, fonctionnaires et autres lettrés qui vivent dans la localité sont privés d'une structure-outil génératrice d'informations et de culture. Les apprenants, en premier. Ces derniers ne savent plus à quel saint se vouer lorsqu'il s'agit de mener leurs travaux de recherches scolaires ou d'enrichir le contenu de leurs devoirs de classe. Faute de mieux, certains sont obligés de faire avec les moyens du bord, en puisant certaines informations dans le journal l'Union. Mais ce n'est pas suffisant, car ils souhaitent mener leurs recherches dans un cadre approprié et fourni.



Photo : IMM

Aujourd'hui, la commune de Lébamba est en plein essor. Elle regorge de plusieurs administrations : santé, commerce, établissements scolaires primaires et secondaires, etc. Une population de lettrés qui a souvent besoins de livres ou d'internet, pour renforcer ses capacités intellectuelles ou peaufiner sa culture générale. Aussi, ces derniers dénon-

cent-ils ces insuffisances dans leur localité et réclament-ils aux gouvernants et politiques l'édification des structures d'éveil et d'épanouissement intellectuel et socioculturel. Lesquelles constitueraient une valeur ajoutée dans le développement de la cité. Et qui pourraient amener les jeunes au changement de paradigmes dans leurs comportements de tous les jours, en s'adonnant à la lecture ou tout autre loisir sain, au détriment de la fréquentation des débits de boisson et la consommation de drogues et autres stupéfiants.

La commune de Lébamba dépourvue de structures d'informations et de culture.

« C'est regrettable que de tous les responsables qui se sont succédé à la tête des différents conseils, municipal et départemental de Lébamba, aucun n'ait eu le projet ou l'initiative de mettre en place un centre de lecture et d'animation culturelle, ou une bibliothèque dans la commune », déplore Jean de la Fleur, étudiant en Master 2 en littérature africaine, à l'Université Omar Bongo. Il est vrai que l'absence de structures de documentation, d'informations, de lecture, d'animation culturelle et de loisirs n'est pas propre à la seule commune de Lébamba. Mais, en ce qui concerne la Louétsi-Wano, nous espérons que les futurs dirigeants des Conseils municipal et départemental relèveront ce défi.

PETITES ANNONCES

IMMOBILIER

10808 — A LOUER : Appartement et studio, à louer, prix abordable. Tel: 06 92 03 03
10809 — A LOUER aux Trois quartier espace commercial multi-usages de 2000 m2, dépôt et parking. 06 21 07 00

EMPLOI DEMANDE

11202 — Togolaise cherche emploi nounou logée&nourrie. 02 59 49 22
11210 — D. Gab. cherche emploi ménagère ou nounou de 7h - 16h. Tél. : 06 71 33 51
11252 — J.F Togolaise hbt Alibadeng cherche emploi ménagère 1/2 jrnée/3X/ semaine. 02 54 32 48
11264 — J. D. Togolaise cher empl ménagère logée&nourrie, sortie 2fois/mois. Tél: 07 81 27 43/02 96 51 71
11198 — Jeune Homme Togolais cuisinier cher empl. Tél:

06 29 10 25
11199 — J.H Ivoirien cherche emploi cuisinier du soir 3X/semaine. 07 44 96 86
11200 — Dame 53 ans exp. cher empl nounou non logée. 02 02 10 52
11204 — Gab. permis BCD cherche emploi. 04 78 31 85
11258 — JD togolaise cherche emploi nounou ménagère logée. 02 33 12 81
11261 — J.F Togolaise cherche emploi nounou-ménagère logée-nourrie. 02 80 40 35

DIVERS

10488 — Tôles bac en couleur en promotion. 04 54 60 39/05 52 64 04
10651 — A vendre 3 remorques et une plate de 750 tonnes pour 280 000 Millions. Tél: 07 37 43 17
11128 — Sté vend alucobond pour façade de maisons. Prix intéressant. Tél: 06 14 28 14

AVIS

APPEL D'OFFRE DE SERVICE Lycée Français Victor HUGO

Dans le cadre d'un projet d'agrandissement l'Association de Gestion du Lycée Victor HUGO de Port-Gentil recherche une assistance à maîtrise d'ouvrage pour l'aider à définir, piloter et suivre le projet. Il aura un rôle de conseil et d'assistance facilitant la coordination de projet. Il devra notamment réaliser le cahier des charges, l'appel d'offre, une assistance pour la passation de contrat, une relecture des études, un suivi et une coordination des travaux, et effectuer la réception du chantier avec le client.

Les travaux d'agrandissement de l'établissement comprennent 2 nouveaux bâtiments : un bâtiment R+1 de 2X269m2 et un bâtiment de 304m2, la réfection du bâtiment principal et la réfection du sol sportif du préau, pour lesquels les entreprises générales devront soumettre une offre dite «clef en main».

Le dépôt des offres de service est à réaliser auprès du secrétariat de l'établissement ou par mail à ape@lvhpog.com avant le vendredi 8 février à midi. P10029

AGENCE NATIONALE DES PARCS NATIONAUX

Monsieur Kevin Gontran DIVASSA MIHINDOU, employé à l'Agence Nationale des Parcs Nationaux (ANPN), affecté au Parc National de Loango, est prié de se rendre de toute urgence à la Direction des Ressources Humaines de l'ANPN, sise au quartier Kalilkak, pour affaire le concernant. 11236

AVIS DE DÉCÈS



La famille de Feu NDONG ABESOLO Michel de Nkany par Minvoul a la profonde douleur d'annoncer aux parents, amis et connaissances le décès de leur fils, frère et oncle MVE NDONG Florentin alias "Kalard" agent HPG, survenu le 26/01/2019 à la Polyclinique El-Rapha des suites d'une affection médicale.

Le programme des obsèques se décline comme suit :

- Jeudi 07/02/2019 : 14h, sortie du corps de Casép-Ga. 15h, office religieux en l'église Notre Dame de la Miséricorde d'Alibadeng, suivi de l'exposition et la veillée au domicile du défunt sis à Alibadeng route débarcadère.
- Vendredi 08/02/2019 : Transfert sur Nkany, Arrivée à Nkany, recueillement et veillée au domicile familial.
- Samedi 09/02/2019 : 10h, office religieux. 11h, inhumation au cimetière familial. 15h, conseil de famille.
- Dimanche 10/02/2019 : Retour des délégations. 11215